

Fecha: 25-08-2024  
Medio: El Llanquihue  
Supl. : El Llanquihue - Domingo  
Tipo: Noticia general

Pág. : 3  
Cm2: 680,7  
VPE: \$ 746.096

Tiraje: 6.200  
Lectoría: 18.600  
Favorabilidad:  No Definida

Título: **Cómo sueñan la región cinco aspirantes al cargo de gobernador(a) regional**



**Error al crear la imagen**

## Claudio Pérez: “Seremos la región más segura de Chile”

“Vamos a combatir la delincuencia con todas las herramientas disponibles, apoyando a las policías y a los municipios”, asegura Claudio Pérez, candidato del pacto Regiones Verdes, Liberales e Independientes.

### -¿Cuál es su diagnóstico de la región?

“La Región de Los Lagos está estancada y se necesita un nuevo impulso. Podemos crecer mucho más, tenemos las personas y los recursos naturales para atraer inversiones y generar más empleos.

Tenemos las condiciones para ser el motor de desarrollo económico y social del sur austral. La Patagonia parte en Los Lagos y tiene un potencial de alcance global. Debemos liderar la macrozona sur austral, impulsando un desarrollo compatible con el medio ambiente y el patrimonio de la región. Llegó el momento de imprimir una nueva energía para volver a avanzar hacia los objetivos de progreso económico y social, con diálogo sincero y desde nuestras diferencias, pues sólo así lograremos acuerdos comunes de desarrollo.

### -¿Cuáles son sus tres principales propuestas?

“Primero, seremos la región más segura de Chile. Vamos a combatir la delincuencia con todas las herramientas disponibles, apoyando a las policías y a los municipios. Aportaremos con inversiones en cámaras de vigilancia y replicaremos las mejores experiencias de uso de Inteligencia Artificial para prevenir los delitos.

Entregaremos seguridad proporcionando condiciones básicas de infraestructura habitante a nuestra gente; agua potable, alcantarillado, iluminación y conectividad.

En las poblaciones, cambiaremos cemento por áreas verdes con huertos vecinales, así nos apropiaremos de las calles que han tomado bandas criminales y convertirlos en espacios con fuente de alimento para el reencuentro de los vecinos.



CLAUDIO PÉREZ, PACTO REGIONES VERDES Y LIBERALES.

Segundo, potenciaremos una vía al desarrollo regional basados en nuestra riqueza natural, que protegeremos para que sea nuestro sustento en el corto, mediano y largo plazo. Si no usamos nuestros recursos en forma inteligente, dilapidaremos la posibilidad de ser una potencia turística. Buscaremos ser la Nueva Zelanda de Sudamérica, la región de Los Lagos y Nueva Zelanda son territorios gemelos, con la diferencia que ellos sólo en materia de turismo generan tres veces más riqueza que nosotros. Tercero, cuidar la democracia con participación.

Impulsaremos un mecanismo de presupuestos participativos pioneros, donde sea la gente que decida al menos el 20% de los recursos regionales el primer año.

### -¿Cuál es su visión del Caso Convenios?

“El Caso Convenios es un daño a la confianza, la fe pública y a la democracia.

No está bien que por meses, la mayor responsable de administrar los dineros haya seguido en su cargo sin haberla despedido. Si yo hubiese estado a cargo, esa persona ya habría perdido mi confianza hace rato.

Eso más grave que los consejeros regionales hayan sido tan pasivos frente a este problema. Ese silencio incomoda. No es posible que de 19 consejeros, sólo 1 no aprobó los convenios con fundaciones; el señor (Alexis) Casanova.

Creo que tanto la candidata a gobernadora del Frente Amplio, como el candidato a alcalde de Chile Vamos en Puerto Montt le deben una explicación a la ciudadanía de la Región de Los Lagos, ya que aprobaron los convenios y no fiscalizaron.

Si no actuaron responsablemente cuando pudieron hacerlo, difícilmente pueden liderar una Gobernación o un municipio.

## Patricia Rada: “Una política regional para la infancia”

“Es una región hermosa, con un tremendo potencial y desafíos, por ejemplo, en mejorar los estándares de los trabajos relacionados muchas veces con la temporalidad”, señala Patricia Rada, candidata del Pacto Por Chile y sus Regiones y Frente Amplio.

### -¿Cuál es su diagnóstico de la región?

“Tenemos el desafío en cómo nos conectados dentro de la región, como en transporte y conectividad y tenemos el desafío de descentralizar la región y poder hacer que los distintos servicios lleguen a donde el Estado no está presente o muy escasamente presente. Como el Consejo Regional es itinerante y hemos tenido la posibilidad de estar en 29 de las 30 comunas como cores, pero yo, en mis trabajos anteriores (seremi de Justicia y directora regional del Registro Civil) tuve la oportunidad de ir a San Pablo, que es la única que no nos ha tocado sesionar y ha sido muy importante para darnos cuenta de las distintas formas de vida y de identidades que tienen las diferentes provincias de la región. Es muy diferente hablar del Archipiélago de Chiloé que de las provincias de Osorno, Palena o Llanquihue. Cada una tiene una identidad y ello tiene que verse reflejado desde la perspectiva de las políticas públicas que se diseñan a nivel regional.

### -¿Cuáles son sus tres principales propuestas?

“Estamos trabajando en una propuesta referente al cultivo de las algas pardas, porque la región puede situarse como un lugar donde se genere un ancla en relación al cultivo de las algas y desde ahí generar soluciones y propuestas a los distintos problemas socio territoriales que tenemos en la región. Tenemos una propuesta para trabajar las violencias y, desde la perspectiva de la seguridad es relevante tener claro que la Gobernación Regional tiene limitadas atribuciones en seguridad pública, ya que lo



PATRICIA RADA, FRENTE AMPLIO.

lleva la Delegación Presidencial. Pero es importante que el Gore contribuya en lo que pueda y hemos pensado en hacerlo de dos vías: una que ya existe y que es la clásica entrega de material, ya sea a la Policía de Investigaciones, como a Carabineros, para continuar con sus labores. Nos interesa enfocarnos y fortalecer todas las líneas de la prevención de las violencias. Durante este período del gobernador logramos sacar adelante el primer programa de prevención de violencia intrafamiliar por 24 meses, por lo que es relevante fortalecer y profundizar. Una tercera línea tiene que ver con la infancia: niños, niñas y adolescentes. Tenemos que ser capaces de elaborar una propuesta para una política regional para la infancia, dado que esta región tiene cifras dramáticas en materia de violencia contra la infancia.

### -¿Cuál es su opinión del Caso Convenios?

“Evidentemente, ha sido la gran sombra de esta gestión

administrativa del Gobierno Regional. Quiero ser bien cautelosa, porque creo que las instituciones deben y están funcionando. La investigación de la Fiscalía más las que realiza -en paralelo- la Contraloría nos darán luces de cómo sucedieron estos hechos o actos y cuáles son los niveles de responsabilidad. Yo siempre he estado a disposición de cualquier situación que se me requiera porque me interesa se busquen hasta las últimas responsabilidades en este caso. En paralelo, tenemos que hacer un cambio en la forma que el Gore está trabajando. Hay espacios y el Caso Convenios los reveló, donde no había un adecuado control y fiscalización y de eso la investigación nos otorgará luces sobre cuáles son los lugares y procedimientos que fallaron. Esto nos obliga a adoptar medidas para que no se repita, como incorporar tecnología a la gestión del Gore.

## Claudia Reyes: “Entregarle más seguridad a las personas”

“He recorrido las 30 comunas de la región y he escuchado a la gente y su principal problemática y lo que más le preocupa es la inseguridad que ha afectado su calidad de vida, ya que los niños no pueden andar solos en la calle o corren peligro a la vuelta del trabajo”, remarca Claudia Reyes, candidata del pacto Partido Republicano e independientes. “Sin seguridad no podemos mejorar la educación, la salud y la gente no puede vivir en paz”.

### -¿Cuál es su diagnóstico de la región?

-Llevo más de tres meses recorriendo las 30 comunas de la región, y conversando con sus habitantes. Eso me ha permitido recoger y comprender las necesidades de la gente que me ha confiado sus visiones del presente y futuro de nuestra región. De partida, hay que entender que 25 de las 30 comunas de esta región son rurales, cuyos habitantes hoy están impactados porque la delincuencia y la inseguridad llegó a la puerta de sus hogares, tal como ocurre en los grandes centros poblados. Además, debemos seguir trabajando para mejorar su conectividad vial y digital, encontrar soluciones prácticas y urgentes al manejo de residuos domiciliarios y, principalmente, apoyar firmemente a las actividades productivas para lograr un desarrollo económico que genere empleo y bienestar para nuestros habitantes.

### -¿Cuáles son sus principales propuestas?

-Nuestro Plan Republicano tiene líneas claves: Máxima transparencia y gestión eficiente de los recursos públicos, que permita que todos podamos volver a confiar en la figura del gobernador regional. En materia de seguridad, queremos liderar el establecimiento de una estrategia regional de seguridad, que contemple la mirada y el trabajo de todos los actores públicos y privados para recuperar la tranquilidad de la comunidad. He visitado distintos lugares, los llamados puntos rojos de parte de Carabineros, que es



CLAUDIA REYES, PARTIDO REPUBLICANO.

donde se concentra la mayor cantidad de delincuencia, ya que se trata de sectores peligrosos y la sensación de inseguridad se palpa. Ahora, a través de la delegada presidencial, han realizado todo el esfuerzo posible para combatir la inseguridad, delincuencia y narcotráfico, pero todas las medidas no han dado resultado palpables, porque para combatir la delincuencia y entregarle más seguridad a las personas se deben tomar medidas drásticas a nivel gubernamental y estar en sintonía con las que se toman a nivel regional. Trabajaremos para impulsar los proyectos en materia de conectividad e infraestructura, que mejoren la calidad de vida de los habitantes y generen fuentes de trabajo. Este nuevo fortalecimiento del liderazgo regional será clave para proyectar el desarrollo de nuestra región hacia el año 2050.

### -¿Cuál es su opinión del Caso Convenios?

-Es una de las causas por las

que la ciudadanía perdió la confianza en las autoridades. No es posible que un gobernador regional (elegido con más del 50% de la población) esté imputado (no formalizado) en este caso. Ahora, ningún proyecto podrá ser creíble, si primero no se recupera la confianza de la comunidad. Queremos una mejor región para todos, estamos dispuestos a buscar soluciones a sus problemas, y volver a echar a andar los proyectos que hoy están detenidos y nosotros, los candidatos, somos quienes tenemos que darle garantías a las personas de que nunca más la Fiscalía tenga que investigar un delito dentro del Gore. Lamento que la gestión del gobernador se haya visto congelada producto de este lamentable actuar, que estableció una forma incorrecta de hacer las cosas, que ha sido cuestionada por Contraloría, y que es objeto de una investigación penal.

## Alejandro Santana: “La región debe ser sustentable”

“La región no se escapa de la realidad país. Una región deprimida con complicaciones serias en materia de seguridad, inversión privada y de trabajo, por lo que requiere de una cirugía mayor o gestión efectiva y eficiente y con competencias que garantice una administración responsable y transparente de los fondos públicos”, afirma Alejandro Santana (RN), candidato del pacto Chile Vamos.

### -¿Cuál es su diagnóstico de la región?

-Creo relevante que esta región haga participar más a los privados, que tengan responsabilidad social y que podamos contribuir en soluciones de cofinanciamiento que nos permita llegar más rápido que entregarle toda la responsabilidad, como es hoy, al aparataje estatal y burocrático que hoy está sujeto a propuestas que atentan al desarrollo económico y social.

La región debe ser sustentable, generar innovación y fortalecer industrias tan relevante como la acuicola, la agropecuaria y el turismo y entender que debemos tener vocación alimenticia. Tenemos que potenciar la capacidad de alimentar al mundo y contamos con todos los elementos para que así sea. Y todo ello tiene que estar fortalecido a través de medidas efectivas para reducir la delincuencia y asegurar un entorno seguro para todos los habitantes. El Gobierno Regional no sólo tiene que administrar recursos, sino que ser un facilitador para generar alianzas estratégicas que beneficien a las comunidades locales.

### -¿Cuáles son sus tres principales propuestas?

-El desarrollo económico y social, la seguridad, la sustentabilidad y la innovación. Aumentar nuestra vocación alimenticia que dice relación con las oportunidades y la capacidad de alimentar al mundo por los productos que se generan.

Debemos hacer una alianza pública privada profunda y permanente y donde el rol del gobernador regional no sólo sea administrar recur-



ALEJANDRO SANTANA, RENOVACIÓN NACIONAL.

so, sino que también actúe como un facilitador para generar estas alianzas. Estamos convencidos que el desarrollo social está vinculado a la educación y a la capacitación, a la salud y al bienestar y por eso no nos podemos excluir de las problemáticas de vivienda y de urbanismo y la cultural y recreación se deben promover y generar espacios comunitarios y la participación ciudadana es relevante para democratizar las decisiones de inversiones y que den garantía de que los recursos estarán en línea con la priorización de las comunidades y en esta parte hay que ser capaces, en paralelo, con la estrategia de combatir la delincuencia, que es un flagelo.

### -¿Cuál es su opinión del Caso Convenios?

-Lo separaría en dos aspectos: primero, ha existido mal uso de los recursos, que, en algunos casos, seguramente hay malversación de fondos, falta

de probidad y negligencia. Todo lo que diga relación con la responsabilidad penal es materia de la Fiscalía y está siendo investigado, por lo que espero que se sancione con la máxima dureza que permita hoy la ley. Por otro lado, tenemos el desafío, que los controles internos de la Gobernación Regional otorgue garantías de que nunca más por omisión, desprolijidad o falta de experiencia vuelvan estos espacios de oportunidades al dolo. Estamos convencidos de que todas estas malas prácticas y la negligencia se resuelve con controles, fiscalización y capacidad de gestión, así como la experiencia en la administración tanto pública y privada. El Gobierno Regional se tiene que administrar como cualquier empresa privada porque un gobernador resguarda los intereses de todos los ciudadanos.